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Acta de la Junta de Facultad celebrada el 22 de noviembre de 2023 

(aprobada en Junta de Facultad el 24 de enero de 2024) 

En Teruel, el miércoles 22 de noviembre de 2023, se reúne, en segunda convocatoria, la Junta de la 
Facultad de Ciencias Sociales y Humanas de la Universidad de Zaragoza a las 12:18 horas en la Sala de 
Juntas del edificio de Vicerrectorado, bajo la presidencia del Sr. Decano D. Luis Miguel Pascual Orts, y 
con la asistencia de los miembros que se detallan a continuación: 

 

Equipo directivo: 

D. Luis Miguel Pascual Orts 

D. Ángel Castro Vázquez 

Dña. Encarna R. Esteban Gracia 

D. Miguel Ángel Benítez Castro 

D. Alfonso Burgos Risco 

Dña. Cristina Ferrer García 

Representantes del profesorado: 

Dña. Pilar Abós Olivares 

Dña. Camino Álvarez Fidalgo 

Dña. María Teresa Barea García 

Dña. María del Carmen Blanco Gandía 

Dña. Elena Espeitx Bernat 

Dña. Mª Luisa Esteban Salvador 

Dña. Ana F. Gargallo Castel 

Dña. Silvia Mª Hernández Muñoz 

D. Pedro Luis Hernando Sebastián 

Dña. Vanesa Hidalgo Calvo 

Dña. Teresa Isabel Jiménez Gutiérrez 

Dña. Adriana Jiménez-Muro Franco 

Dña. Ginesa A. López Crespo 

D. Antonio Lucas Alba 

D. Adrián Ponz Miranda 

D. Pascual Rubio Terrado 

Dña. Mª Sonsoles Valdivia Salas 

Representantes de estudiantes: 

Gracia Caballero, Julia 

Murcia García, Silvia 

Solórzano, María Kamila 

Representantes del personal de servicios: 

D. Manuel Martínez Morales 

D. Miguel Ángel Royo Ríos 

Administrador del centro: 

D. Pedro Esteban Muñoz 

Excusan su asistencia: 

Dña. Mª Carmen Martínez Samper 

Invitados  

Dña. Mª Carmen Aguilar Martín 

D. Rafael Royo Torres 

Dña. Irene Covaleda Vicente 

Dña. Elena Salillas Pérez 

D. Joaquín Escuder Viruete 

Dña. Virginia Domingo Cebrián 

D. Raúl León Soriano 

D. Daniel Isidoro Ramírez 

Dña. Amanda Díaz García 

Asistentes no miembros: 

Dña. Celeste León Moreno 

Dña. Valle Galera de Ulierte 

Dña. Mª Carmen Soguero Pamplona 

Dña. Inés García Calavia 

Dña. Mª Victoria Lozano Tena 



c8
e6

50
57

c4
cf

3f
17

61
df

6b
34

d8
44

d9
9e

C
op

ia
 a

ut
én

tic
a 

de
 d

oc
um

en
to

 fi
rm

ad
o 

di
gi

ta
lm

en
te

. P
ue

de
 v

er
ifi

ca
r 

su
 a

ut
en

tic
id

ad
 e

n 
ht

tp
://

va
lid

e.
un

iz
ar

.e
s/

cs
v/

c8
e6

50
57

c4
cf

3f
17

61
df

6b
34

d8
44

d9
9e

CSV: c8e65057c4cf3f1761df6b34d844d99e Organismo: Universidad de Zaragoza Página: 2 / 8

Firmado electrónicamente por Cargo o Rol Fecha

LUIS MIGUEL PASCUAL ORTS Decano 25/01/2024 12:04:00

2 

1. Aprobación, si procede, de las actas de las sesiones anteriores (Sesión ordinaria de 
20 de septiembre de 2023). 

Se aprueba por asentimiento el acta de la sesión anterior:  

• Sesión ordinaria de 20 de septiembre de 2023 

 

2. Informe de asuntos resueltos por la Comisión Permanente y aprobación del acta de la 
última sesión de la comisión (Sesión ordinaria de 16 de octubre de 2023).  

Se aprueba por asentimiento el acta de la sesión ordinaria de 16 de octubre de 2023.  

 

3. Información sobre la Fase 0 del POD del curso 2024-25.  

El Decano da la palabra al Vicedecano de Investigación y Profesorado.  

El Vicedecano de Profesorado e Investigación informa sobre la fase previa del POD del curso que 
viene. Describe cómo ha sido el proceso, cuál es la filosofía del POD de este curso, las fechas y 
plazos más relevantes, así como los asuntos de trámite y otros que han sido más problemáticos 
en esta fase. Además, comenta lo más relevante del informe presentado por la facultad y de la 
respuesta de Vicerrectorado de Profesorado. 

Las profesoras Ana Gargallo y Luisa Esteban informan de que en mesa sindical se insistió en la 
necesidad de que se contemplaran las particularidades de los Campus de Huesca y Teruel para 
que el centro lo tenga en cuenta.  

No hay más intervenciones. 

 

4. Aprobación, si procede, de la Propuesta de Oferta de Plazas de Estudios de Grado en 
el curso 2024-25. 

Desde el Vicerrectorado de Estudiantes y Empleo se remite la solicitud de enviar la Propuesta 
de plazas para las titulaciones de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas para el curso 2024-
25.  

La oferta del Programa Conjunto en Ingeniería Informática y ADE aumenta hasta 12 plazas para 
el curso 2024-25 (aprobado en Junta de Facultad de la Escuela Universitaria Politécnica de Teruel 
el 17 de noviembre de 2023), para las que se propone detraer 9 plazas de la oferta de ADE 
(Facultad de Ciencias Sociales y Humanas) y 3 plazas de la oferta de Ingeniería Informática 
(Escuela Universitaria Politécnica de Teruel). De ahí que la oferta de ADE sean 41 plazas para 
ADE y 9 plazas para GIIADE. 

Para el resto de titulaciones se propone mantener el número de plazas de nuevo ingreso y de 
cambio de estudios ofertadas en las titulaciones impartidas en nuestra Facultad del curso 2023-
24, que es el que consta en la siguiente tabla:  

 NÚMERO DE PLAZAS OFERTADAS 
 NUEVO INGRESO CAMBIO DE ESTUDIOS 
GRADO EN ADMINISTRACIÓN 
Y DIRECCIÓN DE EMPRESAS 

50*  
(41 ADE, 9 GIIADE) 

6 

GRADO EN BELLAS ARTES 55 6 
GRADO EN PSICOLOGÍA 85 6 
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GRADO EN MAGISTERIO EN 
EDUCACIÓN INFANTIL 

120 6 

GRADO EN MAGISTERIO EN 
EDUCACIÓN PRIMARIA 

120 6 

MÁSTER EN PSICOLOGÍA 
GENERAL SANITARIA 

30  

 

No hay intervenciones y se aprueba por asentimiento.  

 

5. Informe actualizado sobre cambios legislativos. 

El Decano expone en este punto una visión de conjunto de todas las normativas y cambios 
legislativos que están afectando a numerosas áreas del funcionamiento de la Facultad en 
distintos ámbitos. 

En primer lugar, el cambio de calendario académico afectará a las distintas fases de elaboración 
del Plan de Ordenación Docente que se tendrán que adelantar.  

En cuanto al personal técnico, de gestión y de administración y servicios, la ley de estabilización 
ha derivado en la reordenación de diferentes trabajadores y que vaya a haber personas nuevas 
en determinados puestos y que tengan que salir otras.  

El proceso de elaboración de cambios de los estatutos de la Universidad de Zaragoza está en 
marcha y tendrá que culminar durante este curso académico.  

En cuanto a las figuras docentes contratadas, ya se está haciendo efectivo el cambio de la figura 
de profesores asociados a término por la de profesores sustitutos.  

Se ha comenzado con la implantación de las normas de convivencia y hay determinadas 
disfuncionalidades que habrá que corregir para que sean realmente eficientes estas normas.  

Los cambios también afectan a la acreditación de los docentes para la solicitud de los sexenios 
de investigación y comenta que, tal y como se informó en la conferencia de decanos y decanas 
de psicología, se pretende hacer evaluaciones más centradas en aspectos cualitativos y menos 
en aspectos cuantitativos que se verán reflejados en el mismo procedimiento de presentación 
de méritos para su valoración.  

Con respecto al proceso de adaptación de las titulaciones a la ley de ordenación universitaria 
comenta que en la conferencia de decanos y decanas de educación se va a comenzar con la 
elaboración de un libro blanco y desde la Facultad queremos ser parte activa de dicho trabajo.  

Tanto sobre este tema, como con respecto a la normativa que regula las prácticas no 
remuneradas el Decano adelanta que los correspondientes Vicedecanos emitirán un informe 
más detallado en los siguientes puntos del orden del día.  

Por último, expone que otro de los ámbitos que hay que trabajar es en el proceso de 
acreditación, que comenzaremos en breve, una vez encauzados muchos de los temas anteriores. 

No hay intervenciones 

 

6. Informe sobre legislación reguladora sobre prácticas externas. 

El Decano da la palabra al Vicedecano de Relaciones Internacionales y Prácticas 
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El Vicedecano de Prácticas y Relaciones Internacionales informó de todo lo relativo a la entrada 
en vigor de la DA 52 del texto refundido de la Ley General de la Seguridad Social [TRSS], con 
vigencia a partir del 1 de enero de 2024 [modificación introducida por el Real Decreto-Ley 
5/2023, de 28 de junio]. Esta nueva legislación obligará a todo el alumnado de Prácticas Externas 
no remuneradas de la Universidad de Zaragoza a cotizar a la Seguridad Social. El Vicedecano 
explicó el procedimiento y protocolo que, desde Universa y Secretaría de Campus, se seguirá 
con el fin de tramitar el alta, baja y pago de la cotización de todo nuestro alumnado en Prácticas 
a partir del 1 de enero de 2024. En particular, incidió en la necesidad de concentrar los períodos 
de Prácticas de todo nuestro alumnado en franjas temporales continuas, evitando así los 
calendarios discontinuos que, hasta el momento, se generaban como consecuencia de 
solicitudes de realización de Prácticas en condiciones especiales. 

La estudiante María Kamila Solórzano pregunta sobre la limitación de días de cotización de las 
prácticas. La profesora Mª Carmen Blanco y la profesora secretaria informan de que el 
planteamiento contempla un mínimo de horas diarias en la realización de prácticas, si bien 
puede seguir habiendo diferencias en el tiempo de cotización en función de la dedicación en las 
prácticas de cada estudiante.  

 

7. Informe sobre la situación actual de adaptaciones de titulaciones. 

El Decano da la palabra al Vicedecano de Titulaciones y Calidad 

El Vicedecano de Titulaciones y Calidad explica que el proceso de adaptación de las titulaciones 
del centro se encuentra en diferentes estados, encontrándose prácticamente casi a la mitad del 
proceso. En aquellas que se avanzó en la adaptación, los cambios en la documentación a 
presentar y en las plantillas a cumplimentar ha supuesto una dificultad que, aunque se ha ido 
superando, no ha dejado de requerir trabajo constante de revisión. 

En lo que respecta a la titulación de ADE, esta está condicionada por impartirse en los campus 
de Zaragoza, Huesca y Teruel. Requiere una adaptación coordinada, el compromiso estaba en 
revisar la titulación en nivel C, actualizándola. Por desgracia, no podemos actuar con 
independencia y estamos trabajando en definir nuestra línea de acción desde el margen que 
tenemos en este contexto. Este próximo lunes tendremos una nueva reunión. 

El compromiso que nos marcamos era presentar la actualización de ADE en el hito de marzo 
2024, de los marcados por el vicerrectorado, por lo que tenemos tiempo de trabajar. 

En lo que se refiere a Bellas Artes, se aprobó la Memoria de Verificación del Grado y la propuesta 
de Máster en la Junta de Facultad del mes de junio. Hasta mediados del mes de octubre no 
hemos recibido el informe de cambios. 

Tenemos pendiente convocar y retomar con el grupo de trabajo de BBAA para informar de la 
revisión de cambios solicitados (actualización de los requerimientos de la plantilla, 
reestructuración más sencilla) y para tomar decisiones sobre optatividad y menciones. 

Al margen de revisiones de formato en la memoria, los escollos principales se encuentran en las 
solicitudes, tanto de contratación como de inversión, cuestiones que la coyuntura actual no 
facilitan y que necesariamente debemos asumir. 
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La adaptación de los Grados en Magisterio en Educación Infantil y en Educación Primaria se fijó 
inicialmente en la definición del ámbito de conocimiento, de tipo A. 

Se esperaba una nueva normativa que definiera los contenidos de la titulación y que habría 
supuesto poder adaptar la titulación y sus contenidos, pero seguimos a la espera que esto se 
produzca. Sea a través de la publicación de un nuevo libro blanco de titulación u otra 
documentación regulatoria. 

Los magisterios tienen también el hándicap de no impartirse exclusivamente en nuestro centro, 
por lo que requiere una adaptación coordinada y consensuada. 

En lo que se refiere a Psicología, se aprobó la modificación de la Memoria de Verificación en 
Junta de Facultad en el mes de septiembre en grado B. En octubre recibimos el informe de 
cambios y revisamos la documentación. Finalmente ha pasado por exposición pública y se está 
tramitando para su revisión por ACPUA. Es la titulación que menos adaptación ha requerido 
hasta el momento y la que más avanzada está en su tramitación. Reseñar que se aprobó por 
parte de la Comisión de Estudios de Grado su implantación por inmersión, es decir, los cuatro 
cursos a la vez, debido a que no hay cambios significativos en las asignaturas ni cambios 
relevantes ni para el estudiantado ni para el profesorado. 

En lo que se refiere al Máster en Psicología General Sanitaria, se aprobó la Memoria de 
Verificación en Junta de Facultad en el mes de Septiembre. Inicialmente se adaptaría en grado 
B. Debido a las condiciones del RD822 debimos revisar la titulación en grado C, se aceptó por 
vicerrectorado debido la reestructuración de las asignaturas obligatorias y la carga de ECTS 
requerida que requería la norma.  

En el mes de octubre recibimos el informe de revisión y aunque ha pasado el período de 
exposición pública, estamos gestionando fundamentalmente la resolución de un último escoyo, 
dado que la estructura semestral actual, no se adapta exactamente a las directrices del RD822 
que define cursos completos de 60 ECTS y "medios cursos" de 30 ECTS para titulaciones de 90 
ECTS. 

Estamos defendiendo flexibilidad para aprobar el modelo actual que se adapta y optimiza los 
recursos para realizar las prácticas en Aragón. 

Por último, en el Máster de Profesorado, especialidad de Dibujo y Artes Plásticas, la adaptación 
se gestiona desde Zaragoza, desde el centro que lidera la titulación. En principio aplica la 
definición del ámbito de conocimiento. También se está a la espera de una normativa específica 
que defina el currículo de la titulación. 

No hay intervenciones.  

 

8. Elección de representantes de estudiantes para las Comisiones de Garantía de la 
Calidad con plazas vacantes.  

Se convocan elecciones para cubrir plazas vacantes en la Comisión de Garantía de la Calidad de 
Bellas Artes (2 plazas) y en la Comisión de Garantía de la Calidad de las titulaciones de Magisterio 
(1 plaza de estudiante de Magisterio en Educación Infantil).  
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No se han presentado candidaturas por parte de los estudiantes, por lo que las plazas quedan 
desiertas.  

 

9. Elecciones de representantes de estudiantes para la Comisión de Proyección Social y 
Cultural. 

Se informa de los candidatos presentados para la comisión y, a continuación, se procede a la 
votación de representantes de estudiantes para la Comisión de Proyección Social y Cultural. 

Pueden votar todos los miembros de junta y el número total de votos emitidos asciende a 27.  

El resultado de las votaciones es el siguiente:  

Comisión de Proyección Social y Cultural Nº votos 
Yaret Genzor Sánchez 14 
Ignacio Martín Pérez 12 
Neo Escuder Sancho 13 
(votos en blanco) 5 
(votos nulos) 1 

Puesto que el número de puestos a cubrir es dos, los representantes elegidos son los dos más 
votados: Yaret Genzor Sánchez y Neo Escuder Sancho como representantes de estudiantes en 
la Comisión de Proyección Social y Cultural.  

 

10. Aprobación, si procede, de la modificación del Reglamento de Trabajo Fin de Grado 
de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas, para mejorar la explicación de 
algunos aspectos.  

El Decano da la palabra a la Profesora Secretaria de la Facultad.  

La profesora secretaria explica que los cambios propuestos consisten en mejoras en la redacción 
de algunos aspectos que han generado dudas desde la puesta en marcha del Reglamento.  

En concreto, se trata de mejorar la explicación de cómo se solicita un cambio de director de TFG 
por parte del estudiante. Por otro lado, se elimina la mención de "depósito electrónico" porque 
genera dudas en los estudiantes, que creen que realizan el depósito solo al realizar este trámite. 
Y, por último, se especifica mejor que el director debe comunicar la calificación a secretaría 
inmediatamente después de la defensa, también en el caso de que vaya optar a matrícula de 
honor, que no quedaba claro en la redacción anterior del Reglamento. 

La profesora Mª Carmen Blanco interviene para preguntar si el cambio en el Reglamento 
significa que se puede defender con más de 12 créditos ECTS. La profesora secretaria dice que 
no, que solo puede dar salida el coordinador a TFGs con más de 12 ECTS pendientes para que se 
produzca la defensa cuando estén las prácticas calificadas.  

No hay más intervenciones y se aprueba por asentimiento. 

 

11. Informe del equipo decanal 
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El Decano da la palabra al Vicedecano de Investigación y Profesorado que felicita a la profesora 
Isabel Saz Gil, por su nueva plaza de Profesora Titular.  

El Vicedecano de Relaciones Internacionales y Prácticas informa de que este curso académico 
se han recibido 45 estudiantes de Movilidad in, procedentes de 16 países diferentes y que se 
esperan otros 40-45 para el segundo semestre. Asimismo, informa de que se está trabajando en 
la posibilidad de cerrar nuevos convenios. Y, por último, informa de que en el segundo semestre 
tendrá lugar el curso de inglés para docencia del Programa CLIC del CIFICE en el Campus de 
Teruel. 

La Vicedecana de estudiantes e infraestructuras informa de que se realizaron las elecciones a 
representantes de clase y ya se está trabajando con la Delegación de estudiantes del curso 
actual. En lo que se refiere a infraestructuras informa de que gracias a una subvención de 15.000 
euros se han renovado los equipos de las aulas de informática y se ha cambiado el equipo de 
alguna de las aulas. Y, por último, informa de que se están produciendo casos en la Facultad en 
el marco de la Normativa de Convivencia de la Universidad de Zaragoza que están generando 
problemas por la falta de un régimen sancionados claro.  

El Vicedecano de Titulaciones y Calidad añade que, cuando se ordene el proceso de adaptación 
de las titulaciones, desde el vicedecanato se trabajará en aspectos de calidad orientados a la 
definición del Sistema Interno de Garantía de la Calidad. 

 

El Decano da la palabra a la Profesora Secretaria. En lo que respecta a los trámites de TFG, se 
informa de que el procedimiento de elección por parte de los estudiantes funcionó 
correctamente, con incidencias, pero que fueron subsanadas con la mayor rapidez posible y que, 
en la actualidad, se están terminando de asignar las últimas direcciones pendientes, 
dependientes de la tardanza en la contratación de algunas áreas. Se han asignado direcciones a 
más de 350 estudiantes y hay 120 profesores que asumen direcciones de TFG. El depósito y la 
defensa de TFG puede realizarse desde ya mismo hasta el mes de septiembre, si bien es 
importante insistir en que aquellos directores que finalicen su contrato con Unizar en agosto, 
traten de dejarlo finalizado antes. Se ha informado a profesorado y estudiantes para que lo 
tengan en cuenta.  

En lo que respecta a temas de ordenación académica, informa de que próximamente se 
publicarán las aulas asignadas para la realización de exámenes y el calendario de recuperación 
de clases del 2º semestre para segundo de ambas titulaciones de Magisterio por la realización 
de Prácticas Escolares I. 

La profesora Mª Victoria Álvarez plantea la posibilidad de modificar calendario de prácticas 
escolares I y el Vicedecano de Relaciones Internacionales y Prácticas dice que lo analizará.  

En lo que respecta a temas de comunicación, se informa de que va a comenzar la primera fase 
de contacto con los estudiantes de bachillerato porque a lo largo del mes de diciembre nos 
visitarán varios centros de secundaria. Son visitas compartidas con la EUPT, donde los 
estudiantes con interés en titulaciones del ámbito de la ingeniería visitarán las instalaciones de 
la EUPT y el resto de estudiantes, visitarán nuestras instalaciones. Para ello, contaremos con la 
colaboración de la delegación de estudiantes.  
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El Decano informa brevemente que se ha iniciado el proceso de solicitud de un técnico cultural, 
de comunicación y de redes sociales para el campus de Teruel y que esperamos que sea 
aprobado desde Gerencia.  

Anuncia que continuaremos con la idea de celebrar un vermut navideño y advierte de la próxima 
baja de la vicedecana de Estudiantes y de infraestructura para conocimiento de los miembros 
de la Junta. 

Por último, agradece a las personas presentes su interés por asistir a la Junta de Facultad y 
especialmente a los estudiantes. 

 

12. Ruegos y preguntas  

La profesora Pilar Abós propone que se incluyan las prácticas escolares a la posibilidad de 
realizarlas hasta noviembre a partir del Proyecto a nivel nacional de Universa y el Vicedecano de 
Relaciones Internacionales y Prácticas responde que lo evaluarán.   

El profesor Adrián Ponz pide que se publique el calendario de Juntas de Facultad en la sección 
del calendario académico de la Facultad. 

El coordinador de la titulación de ADE informa de que se han generado discrepancias en la 
modificación de pruebas de evaluación continua en la titulación y solicita a la Junta de Facultad 
la evaluación de la idoneidad o no de reglamentar a nivel de centro si un profesor puede 
modificar de forma discrecional la modificación de una prueba de evaluación.  

El profesor Pedro Luis Hernando informa de un error producido en el cambio de semestre de 
una asignatura, que ha generado problemas en la realización de las encuestas de evaluación. El 
Vicedecano de Calidad y Titulaciones responde que es un problema ya resuelto.  

 

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 13:48 horas. 

Y para que conste, doy fe por delegación de la potestad de certificación y fe pública, publicada 
en el BOA nº 214 del 18 de octubre de 2021 y con el Vº Bº de D. Luis Miguel Pascual Orts, Decano 
de esta Facultad: 

 

En Teruel, a 22 de noviembre de 2023 

EL DECANO        

 

 

Fdo.: Luis Miguel Pascual Orts      


